



いすみ市 スポーツ協会だより

2024年
3月1日
第6号



いすみ市スポーツ協会
会長 岩瀬 俊隆

「いすみ市体育協会」は、令和5年度より「いすみ市スポーツ協会」へ名称を変更しました。名称の変更に伴い、今号より「いすみ市体育協会だより」は「いすみ市スポーツ協会だより」へと名称が変わりました。

名称変更にあたって

本協会は、令和5年度より名称を国・県と同様に「体育協会」から「スポーツ協会」に変更いたしました。今後は、「体協」から「スポ協」の愛称で、組織力の強化、そして、事業拡大と充実に努め、新たな時代に向けた地域スポーツの振興を更に図っていきたくと考えております。

なお、本年度は、新型コロナが5類に移行により、市民大会・県民大会・健康マラソン（増田明美杯）をはじめ主な大会・事業が通常開催で無事終了することができました。

千葉県民体育大会でいすみ市スポーツ協会が特別表彰を受賞しました

令和5年度に県内各市町村で行われた、第73回千葉県民体育大会において、ソフトボールとホッケーの2競技でいすみ市代表チームが優勝しました。

これを受け、優勝競技数が多い郡市スポーツ協会上位8団体に送られる「特別表彰」において、いすみ市スポーツ協会は同率6位という成績で表彰されました。

他にも、柔道競技でベスト8に入賞するなど、4年ぶりに通常開催された千葉県民体育大会において、いすみ市代表チームが躍進しました。

スポーツ協会主催事業を開催しました

令和5年9月3日（日）に「障がい者スポーツ大会視察研修会」と題し、東京都の国立競技場で開催された「NAGASE CUP 2023」を視察しました。この大会は、いすみ健康マラソン（増田明美杯）でもご協力いただいている増田明美さんが会長を務める、日本パラ陸上連盟が主催しています。

参加者は、「障がいのある選手の介助方法を見ようと思ったが、選手はほとんど介助を受けることなく自分たちで競技に参加していて驚いた。」と話し、普段見ることのできない障がい者のスポーツ大会に熱い視線を注いでいました。



国立競技場の案内もしていただきました



県民体育大会で優勝したソフトボール（上段）とホッケー（下段）の代表選手

いすみ健康マラソン（増田明美杯）

第16回いすみ健康マラソン（増田明美杯）が令和5年12月2日（土）・3日（日）の2日間にわたって岬ふれあい会館をメイン会場に開催されました。

新型コロナウイルスまん延前と同じ通常の形としては4年ぶりの開催となり、当日は、ゲストランナーの森脇健児さんが熱いトークで増田明美さんと一緒に大会を盛り上げてくれました。

いすみ市スポーツ協会は、第1回大会から大会の運営に携わっており、今回、走路監察員や審判、選手の誘導員等で2日間合わせて169名のスポーツ協会の会員が協力しました。

スタートする選手を見送る増田明美さんと太田市長▶



スポーツ協会加盟団体の紹介

いすみ市スポーツ協会に加盟する24団体を紹介します。市内体育施設を中心に活動しています。見学や体験もできますのでお気軽にお問い合わせください。
いすみ市スポーツ協会事務局 ☎ 0470-62-2811



バドミントン協会

岬バドミントンクラブ

場所：岬B&G海洋センター
日時：毎週水 19:00～21:00
毎週日 17:00～19:00

羽球クラブ

場所：大原中学校体育館
日時：毎週火・土 18:30～21:30

バドミントン協会は、地域市民の健康促進、バドミントン競技の技術力向上、地元地域の活性化、地域市民の親睦推進等を目的として活動しております。バドミントン競技は、子供から高齢者まで誰もが参加できる楽しいスポーツです。毎年10月開催のいすみ市バドミントン大会は、初心者の方も含め多くの方に参加頂いております。是非、興味のある方はご参加ください。お待ちしております。



グラウンドゴルフ協会

場所：いすみ市岬運動場
日時：練習会 原則毎月第2・第4水曜日 13:00～15:30
親善大会等 8:00～12:00

楽しい、それは「グラウンドゴルフ」です。やってみたい、それが「グラウンドゴルフ」です。65名の会員が和気藹々笑顔でプレイを楽しんでいます。会員みんなが、楽しみにしている親善の大会は、天候にも恵まれ、「楽しかった」の声も多数聞かれるなか全ての大会が計画通りに終了しました。

「グラウンドゴルフ」は審判のいないスポーツです。人を信用し信頼しているスポーツです。技術を高めようと思う人も健康の為にと思う人も「ゆとり」を持って活動しています。だから「岬運動場」には楽しい笑顔がいっぱいです。3月より令和6年度の参加者を募集します。



ゲートボール協会

大会：いすみ文化とスポーツの森、市運動公園（釈迦谷）、岬ふれあい会館
夷隅地域：引田（火・木・土午後）
大野上（日・水9:00～15:00）
大原地域：山田2区（月・土午前）
長志（月・水・金午前）
岬地域：岬ふれあい会館（火・金午前）
岬町押日（月・土午後）



ゴルフ協会

市民体育大会

場所：万木城カントリークラブ
日時：7月上旬

県民体育大会

場所：姉ヶ崎カントリー倶楽部
日時：8月下旬

ゴルフ協会は、令和5年7月4日（火）万木城カントリークラブにおいて132名参加のもと第15回いすみ市民ゴルフ大会を開催しました。

この大会は県民体育大会への選手選考も兼ねており、県民大会は、令和5年8月23日（水）市原市内の姉ヶ崎カントリー倶楽部で開催され、33郡市の代表選手325名が参加されました。いすみ市からは市民大会で選ばれた10名が参加しました。



水泳部

場所：ジャパンスイミングスクール大原
日時：不定期

主にジャパンスイミングスクール大原にて各自練習を行っております。

いすみ市市民体育大会は6月25日、いすみ市、夷隅郡合同開催し、県民大会の予選も兼ねてジャパンスイミングスクール大原で行いました。今年の参加数54名。コロナ禍から前進して昨年からリレー競技も追加し、今年はギャラリーも開放しました。

9月3日開催の県民大会も夷隅郡と一緒にバスで習志野国際水泳場に向かいました。結果は3位入賞を最高に3種目に入賞する事が出来ました。女性が総合18位、男性が総合15位の成績でした。昨年よりは順位を下げましたが、来年は挽回しようと誓い会場を後にしました。

今後も地域に根差した活動を目指しております。競技もさることながら健康維持や運動不足解消に新規加入者をお待ちしております。



サーフィン部

場所：いすみ市内 海岸
日時：不定期

本年度もいすみ市サーフィン業組合と協力して第3回となるサーフタウンフェスタキッズサーフィンコンテストを開催致しました。またいすみ市ジュニアサーフィンスクール、太東小学校6年生サーフィン体験教室に続き、長者、中根、太東各小学校に於いてサーフィン講習授業も開催いたしました。



ホッケー協会

場所：いすみ市大原グラウンド陸上競技場
日時：毎週土・日9:00～（不定期）

市民大会（ホッケー）は、小学生から70歳までの選手が集い、1回目（12月17日）は18チーム172人、2回目（12月24日）は、18チーム167人が参加しました。特に男子1部には、地元いすみ市に帰省した東京農業大学・法政大学・日本体育大学などの現役選手が参加し、大原高校選手とレベルの高い試合をすることができました。

今年の全国・関東大会では、一般男子チームの活躍が目覚ましく、千葉DPOが第21回全日本56歳以上の部で優勝を果たしました。また、大原ホッケークラブは、関東社会人ホッケー1部リーグで優勝し、次年度は、東日本リーグに進出となりました。

県内大会では、千葉県ホッケー選手権大会・第73回千葉県民体育大会とともに、市外チームを圧倒し連続優勝を続けています。小中高の選手も次年度は全国大会に出場し好成績を上げようと強い気持ちで日々の練習に励んでいます。



弓道会

場所：いすみ文化とスポーツの森 夷隅弓道場

日時：毎週木・土・日 13:00～16:30
コロナ禍が過ぎ、例年通りの行事を開催しています。総会、いすみ市民大会弓道の部、納射会、射初会、月1回の定例射会、年2回の御宿弓道部との交流射会を行っています。また千葉県弓道連盟主催の各種大会にそれぞれで参加しています。会員は24名いますが、普段は10名～13名程度の参加者で稽古をしています。

興味のある方は初心者でも歓迎いたします。夷隅弓道場へ是非お越しください。詳しくは、インターネットでも検索できます。

<https://isumi910.com/> いすみ弓道会



空手部

場所：岬中学校体育館
日時：毎週日 17:30～20:30
毎週木 18:30～21:00

場所：いすみ市B&G海洋センター武道場
日時：毎週日 14:00～17:00
毎週火 18:00～20:30

バレーボール連盟

場所: 市内の各学校体育館、市社会体育施設
日時: 大会等の行事は毎年度事業計画による
 いすみ市バレーボール連盟は、市内でバレーボールを楽しもうと練習を行っている15チーム(令和5年度登録数)で構成され、男女混合9人制大会、女子9人制大会、市民大会の開催が主な活動です。新型コロナの影響でこの数年は一部開催できない状態でしたが、早くコロナ前の状況に戻そうと取り組んでいます。大会に参加するには登録されているいずれかのチームに加入するか、新たにチームを登録していただきます。皆さんの参加をお待ちしています。

陸上競技部

市民体育大会
場所: 岬中学校グラウンド
日時: 8月5日(土) 8:15~11:00
 今年度の市民大会は熱中症アラートを警戒し、急きょ開始時間を変更しました。16種目を開催、57名の参加を頂くことができました。また、県民体育大会男子1,500m:中村碧海選手の5位入賞をはじめ、岬中陸上競技部女子長距離駅伝チームの好成績(県第5位)、(関東第6位)、石川姉妹の全国都道府県対抗駅伝大会の出場(姉:舞桜選手、妹:未遥選手)など今年度も各種大会において活躍がありました。陸上競技部では、「市民体育大会の開催」や「いすみ健康マラソン」「ロドリゴ駅伝」大会役員の派遣、活躍する選手の紹介・応援等積極的に行うとともに、青少年の健全育成、地域の活性化を目指し活動を続けていきたいと思っております。



いすみ剣道ネットワーク

大原地区 いすみ警察署:毎週月18:30頃~大原中学校剣道場:毎週火・金・土18:30頃~
岬地区 いすみ市 B&G 海洋センター武道場:毎週水19:00頃~、毎週土18:30頃~岬中学校剣道場:毎週月・水・金・土20:00頃~
夷隅地区 (現在活動休止中)
 ※各会場とも子どもの指導後、一般の稽古
 剣道は小さいお子さんから小・中・高生、大学生・大人、高齢になっても、個人の技量に合わせて世代を超え生涯にわたり行えるスポーツであり、人間形成の道です。剣道を行う一人一人の繋がりがある「剣道ネットワーク」です。毎年、千葉県民体育大会にいすみ市チームとして出場し、チーム構成は、10代男子、10代女子、20代男子、20代以上女子、30代男子、40代男子、50代以上男子の7人制です。この構成からも生涯スポーツであることがお分かりになるでしょう。いすみ市の複数箇所稽古を行なっていますので、お一人でも、お子さんとご一緒でも、是非覗いてみてください。お待ちしております。

スキークラブ

シーズン中
 日帰り・宿泊スキーツアーを実施、SAJ公認指導員による各レベルに合った技術向上講習を実施、県民体育大会への参加(3月 大回転・回転)
シーズンオフ
 日帰・宿泊トレッキング等実施
 ※初心者・シニア参加大歓迎

ソフトボール部

今年度は新型コロナウイルス感染症の行動制限解除により、例年通りの大会や練習を行うことができました。黒潮大会は8チーム、秋季大会は4チームが参加し、各チームの選手は優勝を目指してはつらつとしたプレーを展開しました。今後もソフトボール部では、ソフトボールを通して技術面の向上だけでなく、選手同士の親睦・融和が図れるように活動を続けてまいります。



【令和5年度の大会開催状況】
春季大会 雨天中止
黒潮大会 7月23日
 いすみ市運動公園 ソフトボール場
秋季大会 10月22日
 いすみ市運動公園 ソフトボール場

居合道協会

場所: いすみ市 B&G 海洋センター
日時: 毎週日 10:00~12:00
 毎週木 14:00~16:00
 居合道協会は、B & G海洋センターの武道場で毎週稽古を行っています。自主活動に加え、「いすみ健康マラソン」や「夷隅郡市一周駅伝大会(ロドリゴ駅伝)」など、いすみ市スポーツ協会が関係する市内行事などに協力したり、市内中学校の海外交流事業の際に演武を行うなどの活動もしています。いすみ市スポーツ協会に所属する一方で、千葉県剣道連盟居合道部の夷隅支部としても活動を行っており、千葉県居合道大会を始めとする県内で開催される各種大会や講習会へも出場・参加しています。随時、会員を募集しています。ぜひ一度、居合の稽古を見学してみませんか。

野球協会

大会会場: いすみ文化とスポーツの森 夷隅野球場
春の大会: 5月~6月日曜日
 8:30~16:00
秋の大会: 10月~11月日曜日
 8:30~16:00

硬式テニス部

場所: 市内テニスコート
日時: **大原支部**
 毎週土 9:00~12:00
 毎週日・祝日 13:00~17:00
岬支部
 土・日・祝日 9:00~13:00

ソフトテニス協会

場所: 夷隅文化とスポーツの森 夷隅テニス場
日時: 毎週日 13:00~
 いすみ市ソフトテニスクラブのメンバーは老若男女、色々な年代の方々が和気あいあいとした雰囲気、日々ソフトテニスを楽しんでいます。クラブ全体としては、毎年7月にいすみ市民体育大会を開催しております。一昨年、今年度は新型コロナウイルスの影響から規模を縮小して開催しておりますが、来年度は例年通りの規模での開催を考えております。

柔道部

大原少年柔道教室
場所: 大原中学校柔道場
日時: 毎週月・水 18:45~20:15
 毎週日 17:30~19:45
夷隅少年柔道教室
場所: 国吉中学校柔道場
日時: 毎週金 18:30~20:30
 土 18:00~20:00



太極拳協会

場所: 岬 B&G 海洋センター
日時: 毎週木 10:00~12:00
 毎週金 9:30~11:30
 いすみ市太極拳協会では中高年の一般市民が集まって健康・体力づくりを目的に中国健康法を学んでいます。練功十八法・八段錦・太極拳は、深くゆっくりな呼吸で心肺機能を高め、心拍数を上げないので、高齢になっても続けられる数少ないスポーツのひとつです。今年度の交流会には近隣の9市区町村から92名の太極拳愛好者が集まりました。興味のある方は、体験にお越しください。



スポーツ同好会

春期ソフトボール大会: 4月下旬日曜日
秋期ソフトボール大会: 11月上旬日曜日
場所: いすみ市運動公園 ソフトボール場
ゴルフ大会: 10月
場所: 市内ゴルフ場

卓球協会

夷隅練習会
場所: 国吉中学校体育館
日時: 毎週土 19:00~21:00
大原練習会
場所: 大原小学校体育館
日時: 毎週水・土 19:00~21:00
岬練習会
場所: いすみ市 B&G 海洋センター体育館
日時: 毎週土 16:30~18:30
スポーツ少年団
場所: 大原小学校体育館
日時: 毎週火・木 19:00~21:30

サッカー部

休部中

バスケットボール協会

休部中

令和5年度市民体育大会

いすみ市スポーツ協会では、加盟競技団体の運営により、市民体育大会を開催しています。

令和5年8月6日(日)には、国吉中学校体育館でいすみ市民体育大会総合開会式が4年ぶりに開催され、卓球競技の選手による力強い選手宣誓が行われました。

新型コロナウイルスの感染拡大から昨年までの3年間は、大会の中止を余儀なくされる競技が多くありましたが、今年は多くの競技で大会が開催され、新型コロナウイルスまん延前の活気を取り戻しつつあります。

選手宣誓をする卓球競技の井上選手▶



ご寄附ありがとうございました

令和5年7月24日に、元いすみ市議会議員の中村松洋様の仲介で、一般社団法人日本障害者サーフィン協会で代表理事を務める阿出川輝雄様より、いすみ市のスポーツ振興に役立ててほしいとご自身が開催した行事の収益をご寄附いただきました。今回いただいた寄附金は、いすみ市のスポーツ活動のために使わせていただきます。

左から、中村様、岩瀬会長、阿出川様、麻生理事長▶



日本スポーツ協会公認スポーツ指導者表彰

公益財団法人日本スポーツ協会が行う「日本スポーツ協会公認スポーツ指導者表彰」および千葉県スポーツ協会が行う「日本スポーツ協会公認スポーツ指導者等の千葉県スポーツ協会表彰」において、いすみ市で活動している指導者の方々が表彰されました。

【令和4年度日本スポーツ協会公認スポーツ指導者表彰】

伊藤 恭子(太極拳、スポーツプログラマー)

【令和4年度公益財団法人千葉県スポーツ協会表彰】

桑門 亮明(ホッケー、ホッケーコーチ)

【令和5年度公益財団法人千葉県スポーツ協会表彰】

秋場 茂(ホッケー、ホッケーコーチ)



左から、秋場氏、伊藤氏、桑門氏

いすみ市スポーツ協会表彰

いすみ市スポーツ協会では、市の体育・スポーツ振興に貢献した方に対して表彰を行っています。令和5年度は下記の名の方がいすみ市スポーツ協会総会と併せて行われた表彰式において表彰されました。

【功労賞】 田尻 誠(剣道)

山口 茂(ソフトボール)

友重 達郎(サーフィン)

左から、田尻氏、山口氏、友重氏▶



編集後記

令和5年度より、「いすみ市体育協会」は「いすみ市スポーツ協会」に名称を変更しましたが、平成30年に「日本体育協会」が、近年、「スポーツ」という言葉には、体育や健康維持の為の身体活動の意味も含まれると考えられるようになったとして、「日本スポーツ協会」に名称を変更したことをきっかけに、全国的に名称の変更が進んでいます。

「体育」という言葉は団体の名称からはなくなりますが、今回の名称変更は、これまで「体育」が担ってきた役割を継承し、さらに広い意味で市民の皆様の健康増進や競技力発展に寄与していくための名称変更であると捉え、これまで以上に市の体育・スポーツの振興に努めていきたいと考えています。

昨年、この広報紙を編集している時期は、まだ感染症対策や規模を縮小しての開催が多かったスポーツイベントも、今では大部分がコロナ前の形に戻りつつあります。しかし、競技によっては競技人口がコロナ前よりも減ってしまい、大会の形は戻っても参加者は戻っていないのが現状のようです。再び多くの方がスポーツを楽しめるよう競技団体や市民の皆様と一体となって活動していきたいと思っておりますのでよろしくお願いいたします。